

EL POPULAR



Diario imparcial de Puebla

Año 100 No. 1111 / \$8.00

Exige el CU BUAP respetar autonomía

Redacción Marcos NUCAMENDI

CON 206 votos a favor, el Consejo Universitario (CU) aprobó el dictamen de rechazo al proceso de revisión que encabeza la Auditoría Superior del Estado (ASE). Detallaron que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) está abierta a las revisiones de los órganos fiscalizadores, siempre y cuando se apeguen a la legalidad.

La 'auditoría preventiva' iniciada en diciembre de 2019, aseguraron sus integrantes, violenta la autonomía universitaria.

El Consejo se pronunció por la defensa de la autonomía y rechazó cualquier intromisión del Congreso del Estado en la vida interna de la institución, esto luego que se determinó que la ASE invadió facultades del ámbito federal al iniciar un procedimiento de fiscalización el pasado 5 de diciembre, lo que representa un acto inconstitucional.

El subcontralor general José Ubaldo Ramírez subrayó que la ASE incurrió en irregularidades al iniciar un procedimiento sin notificación o citatorio previo, además de que no se acreditaron debidamente los comisionados que realizaron la visita.

El examen será gratuito

El Consejo aprobó con 201 votos a favor y una abstención, eliminar el cobro del examen de admisión para el ciclo 2020.

Los integrantes del Consejo avalaron la propuesta presentada por el rector Alfonso Esparza Ortiz para reducir a cero, o el mínimo, las cuotas como el pago de títulos, cédulas, exámenes, acta de examen, titulación automática y liberación de biblioteca.



Foto: Lorena ORTIZ



Alcanza desabasto a niños con cáncer

Padres de familia protestaron frente al Hospital del Niño; piden suministrar los medicamentos

Alejandro CAMACHO Marcos NUCAMENDI

Niños que reciben tratamiento contra el cáncer resultaron afectados por el presunto "boicot" que farmacéuticas realizan a las instituciones de salud pública, reveló el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia matutina.

En el caso de Puebla, donde menores de varios municipios han visto interrumpido su tratamiento, el lunes podrán acceder a las fórmulas necesarias para atender su salud, afirmó el gobernador Miguel Barbosa Huerta.

Ayer jueves, padres de familia protestaron frente al Hospital del Niño Poblano (HPN) y exigieron ser atendidos por algún representante del hospital, o lograr el abasto del medicamento.

En días pasados lamentaron la situación, debido a que tenían temor de que al faltar el medicamento, sus hijos recayeran o se complicara su estado de salud.

Los inconformes argumentaron que desde hace 20 días dejaron de recibir su tratamiento de quimioterapia, debido a que no se surtía la medicina.

"Es una situación grave la que estamos viviendo desde hace 20 días. No han surtido la vincitrina y citabirina, ambas son fundamentales para la atención de nuestros hijos que sufren este padecimiento mortal."

Más tarde fueron recibidos por Osvaldo Acosta Vargas, director de Atención a la Salud, con quien acordaron que se regularizará el abasto de estos medicamentos; en tanto, aclaró que en otras sustancias activas no se ha suspendido el suministro.

María Esther, madre de uno de los pacientes, detalló que tras ser atendidos se acordó que a más tardar el próximo lunes los niños comenzarán a recibir nuevamente su tratamiento.

"No tenemos nada en contra del hospital, ya que siempre hemos sido atendidos y entendemos que el desabasto es a nivel nacional, pero estaba de por medio la vida de nuestros hijos."

Indicó que los niños de la capital no son los únicos afectados, sino de municipios al interior como Teziutlán y San Martín Texmelucan, donde se trasladan los padres, incluso de otros estados, como Veracruz.

Destacó que otra preocupación era el posible cobro por el tratamiento como ha ocurrido en la Ciudad de México; sin embargo, tras recibir la explicación, esta medida quedó descartada.

Posteriormente, al lugar arribó el gobernador del estado, Luis Miguel Barbosa Huerta, quien tuvo un acercamiento con los padres y a quienes les garantizó que se hará cargo de los gastos.

"Se usan sustitutos"

El gobierno del estado, a través de un comunicado, aseguró que pese a existir desabasto a nivel nacional en algunos medicamentos, los tratamientos de los menores con cáncer que son atendidos en el HNP están garantizados con fármacos complementarios.

"No se ha dejado de atender; si hay un asunto de desabasto nacional, pero no se ha dejado de atender con otros medicamentos o tratamientos complementarios", dijo el gobernador tras un encuentro con los padres.



DON GOYO RESPIRA Y LANZA FUMAROLA

>> A LAS 06:33 horas de ayer jueves, se registró una explosión con contenido moderado de ceniza. La columna presentó una altura de 3 kilómetros, con dirección noreste.

Texto y foto: Pablo SPENCER

Renuncia el contralor municipal

Alejandro CAMACHO

DAVID RIVEROLL, contralor del Ayuntamiento capitalino, presentó su renuncia con carácter de irrevocable a la presidenta municipal Claudia Rivera Vivanco.

El funcionario fue duramente criticado por la falta de resultados al frente de la Contraloría, desde donde no pudo concretar procedimientos de responsabilidad de funcionarios públicos de la anterior y actual administración.

A través de su cuenta de Twitter,

¿QUÉ SIGUE?

- La secretaria general Liza Aceves López detalló que la renuncia del Contralor debe de ser ratificada por el Cabildo de Puebla, previa aceptación por parte de la presidenta municipal.
- La alcaldesa deberá presentar una nueva propuesta a los regidores, para que sea avalada en sesión de Cabildo y proceder a realizar un nuevo nombramiento.

ter, el funcionario confirmó su decisión: "Informo a la opinión pública que en congruencia con mis principios éticos y profesio-

nales he decidido presentar mi renuncia con carácter de irrevocable al cargo de Contralor."

Señala que esta decisión ya se

había platicado con la alcaldesa y surte efecto legal el 15 de enero.

En su primera declaración en Palacio Municipal, David Riveroll afirmó que el encargo que le confirieron lo cumplió como funcionario, por lo que se encuentra tranquilo, y descartó tener un nuevo proyecto o que se quede en el Ayuntamiento ocupando otro cargo dentro de la Comuna.

Aseveró que no se sintió presionado por los regidores, pues siempre entendió que era un asunto más político que personal.

ÍNDICE

Pronósticos	5A
Edictos	2B
Pasatiempos	2C

ESCRIBEN

LA VECINDAD	2A
RODOLFO RUIZ	2A
MINO	2A
JORGE MACHUCA	7A

Sé parte de la noticia

Sé parte de El Popular

>SEGURIDAD HOMBRE MATA A SU PAREJA FRENTE A SU HIJA DE 5 AÑOS

LOS HECHOS ocurrieron alrededor de las 13:15 horas del jueves en su domicilio

INFORMACIÓN (5A)



Foto: Yomara PACHECO